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Protokoll der 43. GV vom 08.03.2019 im Restaurant Bahnhof Düdingen 
 
Traktanden: 

1 Begrüssung, Entschuldigungen, Wahl der Stimmenzähler/innen 
2 Genehmigung des Protokolls der 42. GV vom 02.03.2018 
3 Jahresbericht  
3.1 des Präsidenten 
3.2 der Technischen Leiterin 
3.3 der Übungsleiter/Innen 
4 Jahresbericht der 
4.1 Kassierin mit Jahresrechnung 2018 
4.2 Kassenrevisoren 
5 Budget 2019 
6 Mitgliederbeiträge 
7 Vereinsaustritte 
8 Neuaufnahmen 
9 Demissionen 
10 Wahlen 
10.1 Sekretär/in 
10.2 Beisitzer/in 
10.3 Rechnungsrevisoren 
11 Jahresprogramm 2019 
12 Ehrungen / Verdankungen 
13 Verschiedenes 
13.1 Flyer 
13.2 Helferlisten 
13.3 Leiternachwuchs 
 
1 Begrüssung, Entschuldigungen, Wahl der Stimmenzähler/Innen 

Der Präsident begrüsst die Anwesenden. 

Vorstand:  Gander Werner, Lenherr Willy, Perroulaz Marco, Fürholz Doris, Bühlmann Gina, 
Gross Caroline 

Mitglieder:   Binz Eliane, Gantenbein Corinne, Schafer Barbara, Winkler Jean-Pierre, Aebi-
scher Nadia,  

Entschuldigungen:  Aebischer Christelle, Aeby Tina, Böhlen Beatrice, Décoppet Catherine, Fasel 
Noemi, Fenske Marianne, Fuchs-Wyder Dorothea, Gamboni Elke, Guillebeau 
Sonja, Kunz Doris, Lehmann Johann und Alice, Lehmann Romina, Marti Andrea 
und Jyan, Schindler Bernadette, von Niederhäusern Michael, Wender Madel-
eine, Zbinden Andrea, Zbinden Gabriela, Zehnder Heidi, Zeller Andrea 

Anwesend sind 11 stimmberechtigte Mitglieder. Einfaches Mehr sind 6 Stimmen.  

Die Traktandenliste wird ohne Änderungen genehmigt. 

Anträge sind keine eingegangen 
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2 Genehmigung des Protokolls der 42. GV vom 03.03.2018 

Das Protokoll wurde auf der Homepage aufgeschaltet. 

Der Vorstand hat das Protokoll anlässlich seiner letzten Vorstandssitzung z.H. der GV genehmigt. 

Das Protokoll wird von der Versammlung mit Handzeichen einstimmig genehmigt. 

 

3 Jahresberichte 
3.1 Jahresbericht des Präsidenten 

Das wichtigste Ereignis im vergangenen Vereinsjahr war die Genehmigung der neuen Statuten, die 
von der GV am 2. März 2018 verabschiedet worden waren. Die SKG hat uns am 16. August 2018 mit-
geteilt, dass unsere neuen Statuten genehmigt wurden und auf den 15. August 2018 in Kraft treten 
konnten.  

Der Vorstand hat sich im vergangenen Vereinsjahr an insgesamt 5 Sitzungen mit den üblichen The-
men der Vereinsführung beschäftigt. Er hat neben den Geschäften rund um Pflege und Unterhalt der 
Übungsplätze und der Vereinslokale und im Zusammenhang mit dem Trainingsbetrieb insbesondere 
verschiedene interne Reglemente und Weisungen diskutiert und verabschiedet: Aufgabenbeschrieb 
Technische Leitung, Reglement über die Vermietung der Trainingsplätze, Ausbildungsreglement, Spe-
senreglement. 

Viel zu diskutieren gab im vergangenen Vereinsjahr vor allem auch die personelle Situation der KVD. 
Die Zahl der Mitglieder ist zwar relativ stabil, wenn auch mit abnehmender Tendenz. Prekär ist die Si-
tuation aber in Bezug auf die Kurs- und Übungsleitenden. Eigentlich gäbe es ganz allgemein ein Inte-
resse an den Angeboten des KVD, das zeigen die Neueintritte. Weil uns aber die Kurs- und Übungs-
leitenden fehlen, haben wir grosse Mühe, das Angebot nur schon so weit aufrechtzuerhalten, dass wir 
die Nachfrage befriedigen können. Von einem Ausbau des Angebots, wie zusätzliche Trainings für Fa-
milienhund, Spiel und Spass oder Mobility, vor allem auch am Abend, kann daher zurzeit keine Rede 
sein. Genau das aber sind die Disziplinen, die am meisten nachgefragt werden. Wenn eine Trainings-
leiterin ausfällt, wie aktuell Doris Kunz, steht der ganze Betrieb still, weil wir niemanden haben, der 
einspringen könnte.  

Wir können daher auch die Mitgliederwerbung nicht verstärken, obwohl der KVD eigentlich eine her-
vorragende Adresse wäre: wir verfügen mit zwei Trainingsplätzen mit je einem Clubhaus über eine Inf-
rastruktur, um die uns viele andere Vereine beneiden. Wir sind perfekt ausgerüstet für Agility- und Mo-
bility-Trainings und der Verein ist finanziell gesund. Es ist ausserordentlich zu bedauern, dass wir aus 
dieser Ausgangslage nicht mehr machen können, weil wir kaum zusätzliche Anlässe und Trainings 
anbieten können.  

In diesem Zusammenhang hat den Vorstand auch das bescheidene Engagement der Vereinsmitglie-
der für den Verein und deren «Nichtteilnahme» an den verschiedenen vereinsinternen Aktivitäten be-
schäftigt. Nachdem wir schon seit Jahren keinen Plauschparcours mehr organisieren konnten, weil zu 
wenig Leute bereit waren bei der Organisation und der Durchführung mitzuhelfen, konnten im letzten 
Vereinsjahr mangels Teilnehmenden nicht einmal mehr die traditionelle Wanderung durchgeführt wer-
den. Und am Kegelabend fanden sich gerade mal 5 Mitglieder ein. Zu einem Informationsanlass zu 
Thema «Barfen» erschien kein einziges Mitglied – der Anlass wurde nicht durchgeführt. Der Stand am 
Martinsmarkt konnte gerade so noch besetzt werden und bei den Helfern am Feldschiessen glänzten 
die Mitglieder des KVD vor allem durch Abwesenheit. Gerade diese beiden letzten Anlässe wären ei-
gentlich hervorragende Gelegenheiten gewesen, den KVD bekanntzumachen, Goodwill zu schaffen 
und die Vereinskasse zu unterstützen. Zur Erinnerung: Es gab einmal eine Zeit, in welcher der KVD 
einen der schweizweit grössten Agility-Anlässe organisiert hat. Es ist aber offenbar so, dass sich im-
mer weniger Vereinsmitglieder für den Verein engagieren wollen. Weil aber die Trainings und Kurse, 
die wir (noch) anbieten in der Regel nicht schlecht besucht sind, muss geschlossen werden, dass in 
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erster Linie der Profit gesucht wird und nicht ein Vereinsleben, das neben dem Nutzen (kostenlose 
Kurse und Trainings) halt noch ein wenig persönliches und zeitliches Engagement mit sich bringt. Es 
entsteht der Eindruck, dass man beim KVD mitmacht, wenn man gerade nichts anderes zu tun hat 
und es auch keinen Aufwand bedeutet. Das ist ein Thema, mit dem sich der Vorstand im nächsten 
Jahr und in Zukunft prioritär wird beschäftigen müssen. Wenn diesem Zeitgeist nicht bald und konse-
quent Gegensteuer gegeben werden kann und wenn sich die personelle Lage bezüglich der Kurs- und 
Trainingsleitenden nicht rasch und nachhaltig zum Besseren wendet , ist es sogar fraglich, ob der 
KVD trotz der eigentlich hervorragenden Infrastruktur und Ausgangslage überhaupt eine Zukunft hat.  

Für das laufende Vereinsjahr ist die Mitwirkung des KVD an einer Ausstellung des Sensler Museums 
geplant. Zudem steht wieder der Martinsmarkt auf dem Programm und auch der Kegelabend und eine 
gemeinsame Wanderung sollen wieder stattfinden.  

Düdingen, den 8. März 2019 

KVD  

Der Präsident  

Werner Gander 

 

3.2 Technischen Leiterin 

Welpen 

2018 war ein recht gutes Welpenjahr, von Januar bis Dezember konnten immerhin 33 Spielgruppen 
mit bis zu 6 Welpen durchgeführt werden. Im Wesentlichen gab es zwei Pausen, eine kurze im Mai 
wegen meiner Erkrankung an FSME und eine sehr, sehr lange nach meinen Herbstferien. Denn leider 
war im Oktober und November nur ein einziger Welpe gemeldet! Da eine Gruppe bekanntlich aus 
mind. zwei Teilnehmern besteht, blieb der Welpenplatz zwei Monate unbenutzt. Die häufigsten Teil-
nehmer der Welpenspielgruppen waren Labrador Retriever und Berner Sennenhunde. Erstmals seit 
13 Jahren war ein Bobtail dabei! 

Junghunde 

Ca. ein Drittel der Junghunde rekrutierten sich aus den Spielgruppen des KVD – erstaunlich Viele, ob-
wohl die Lektionen dienstags von 14-15 Uhr und nicht wie die Welpengruppen am – für viele Hunde-
halter freien - Samstag stattfanden! Ich stelle immer wieder fest, dass Hundehalter, denen der Termin 
passt, voller Elan in die Junghundegruppe kommen und begeistert mitmachen. Aber klar, es gibt auch 
Hundehalter, die während der Woche arbeiten und darum diesen Lektionen fernbleiben. Vom März bis 
Dezember gab es alle 2 Wochen eine Lektion, es waren insgesamt 16; die Lektionen vom August je-
doch fielen wegen des extrem heissen Wetters in’s Wasser! Mit durchschnittlich fünf Hunden waren 
die Lektionen gut besetzt. 

Zentrales Thema der Junghundelektionen ist die Vertiefung der Sozialisation wie optische, taktile, mo-
torische und akustische Reize. Kontakt- und Abrufübungen runden die Lektionen ab. 

Erziehungskurse 

Doris Kunz und ich leiteten im letzten Jahr drei Erziehungskurse, zwei im Frühjahr / -sommer und ei-
ner im Herbst. Die Kurse waren mit 7 resp. 8 Teilnehmern voll besetzt. Beinahe hätte ein vierter Kurs 
im Winter stattgefunden, doch da sich drei Angemeldete wieder abgemeldet hatten, kam der Kurs lei-
der nicht zustande. 

Ich bin der Meinung, dass wir anstelle des früheren Schemas „1 Erziehungskurs im Frühjahr, 1 Erzie-
hungskurs im Herbst“ flexibler werden und 3-4 Kurse über’s Jahr verteilt anbieten sollten, da Hunde 
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auch nicht nur im Frühjahr und im Herbst geboren werden - so könnten wir noch mehr Hunde in Erzie-
hungskursen ausbilden! Doch letztendlich bestimmen die KursleiterInnen die Termine (von … bis, Wo-
chentag, Zeit), während denen sie unterrichten können! 

Familienbegleithundegruppe 

Siehe Bericht von Emerith Bertschy – vielen Dank Emerith! 

Nach vielen Jahren der Überbelegung der Gruppe gibt es neuerdings einige Vakanzen zu besetzen! 
KVD- Mitglieder oder solche, die es werden möchten sind herzlich eingeladen, 3 x gratis zu schnup-
pern, bevor sie sich entscheiden müssen, dem Verein beizutreten (Nicht- Mitglieder) und in der 
Gruppe mehr oder weniger regelmässig mitzumachen. Interessenten melden sich bitte bei mir! 

Plausch und Hobby Gruppe 

Vom Februar bis Dezember war alle zwei Wochen eine Plausch- und Hobbygruppe geplant, aber es 
konnten nur gerade 11 Lektionen durchgeführt werden. Die meisten der ausgefallenen Lektionen fan-
den nicht statt, weil nur 1 oder 2 Teams gemeldet waren (es war oft extrem heiss!), einmal, weil es -
10° C kalt und einmal, weil es + 30° C heiss war! Meist waren nur 3-4 Teams anwesend, ab und zu 
mal 5 - 6.  

Aus diesen Gründen werden KVD- Mitglieder – und solche, die es werden möchten! – gesucht, die 
„Plausch“ an einer Plauschgruppe haben!  

Was wird da gemacht? Zu Beginn gibt es 2-3 Kontaktübungen, damit die Hunde sich gegenseitig ken-
nen lernen und akzeptieren, denn die Gruppenzusammensetzung ist immer wieder mal anders. Dann 
folgen knifflige Aufgaben, wie z.B. Wassertragen (der Hundehalter muss mit einer Suppenkelle mög-
lichst viel Wasser vom einen Eimer in den andern transportieren ohne zu verschütten, wobei Suppen-
kelle und Hundeleine in derselben Hand zu halten sind!), einen Schnüffel- oder einen Hindernispar-
cours oder der Hund muss unter Anleitung des Hundehalters aus einem Labyrinth herausfinden. Ab-
gerundet wird die Lektion durch das Abrufen des Hundes. 

Technische Leitung 

Der heutigen Zeit angepasst, wurden die Preise der Lektionen von Fr 15.— auf Fr 20.—erhöht. So 
kostet ein Erziehungskurs für Nicht- Mitglieder Fr 160.--. 

Der Sommer 2018 war extrem heiss, entsprechend konnten etliche Nachmittagslektionen nicht durch-
geführt werden. Wie der Sommer 2019 wird, wird sich zeigen. Damit es nicht wieder so viele Ausfälle 
geben kann, habe ich meine Nachmittagslektionen per 2019 auf den Vormittag verlegt. Das betrifft die 
Mittwoch Nami Gruppe (Fam BH), die Junghunde (JH)- und die Plausch- und Hobbygruppe (P+H). 

Leider ist es immer wie schwieriger, KVD- Mitglieder zum Mitmachen zu motivieren, sei es zu einem 
Maibummel, einer Info- Veranstaltung oder dem Kegelabend. Es ist so schade, wenn eine gut ge-
plante Herbstwanderung mangels Interesse der Mitglieder abgesagt werden muss! 

Erst recht ist es schwierig, Mitglieder für Freiwilligenarbeit wie Unterhalt der Gelände, Mitarbeit am 
Martinsmarkt etc. zu finden! Eigentlich sollte das rege Mitmachen aller Vereinsmitglieder selbstver-
ständlich sein und nicht, dass nur immer wieder einzelne Wenige mitmachen! Ich frage mich: „Quo va-
dis?“  

… so darf es nicht wundern, wenn vom KVD immer wie Weniger angeboten und organisiert wird! Da-
her mein Aufruf: KVD- Mitglieder, bitte macht mit, bitte helft den Verein am Leben erhalten, indem ihr 
rege mitmacht in den Gruppen, an den Anlässen teilnehmt, bereit seid für Freiwilligenarbeit oder gar 
für eine Ausbildung und Tätigkeit als ÜbungsleiterIn! 
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Wie ihr seht, bin ich als Übungsleiterin der Welpen, Junghunde, Fam BH, P+H sowie mit gelegentli-
chen Erziehungskursen mehr als genug ausgelastet, weshalb ich per GV 2020 den Rücktritt als Tech-
nische Leiterin in Erwägung ziehe. Deshalb bitte ich interessierte NachfolgerInnen, rechtzeitig mit mir 
oder mit dem Präsidenten Kontakt aufzunehmen! 

Niedermuhren, 7. März 2019 

Gina Bühlmann, Technische Leiterin 

 

3.3 Jahresbericht der der Übungsleiter/Innen 

Familienbegleithunde Mittwoch-Nami Gruppe 

Jeden Mittwochnachmittag treffen sich ca. 8 Hundeteams im Toggeliloch, teils auch Teams mit zwei 
Hunden.  

Darunter sind Hunde verschiedener Rassen, Altersklassen und Grössen anzutreffen, was immer wie-
der eine besondere Herausforderung für die Leitung bedeutet. 

Da wird fleissig an der Unterordnung gearbeitet und der allgemeine Gehorsam wird immer wieder ge-
übt. Auch stehen regelmässig Kontaktübungen auf dem Programm. 

Zur Abwechslung wird am letzten Mittwoch des Monats ein Mobility Parcours aufgestellt. Diesen fin-
den nicht nur die Hunde toll. Auch lässt sich Gina immer wieder was Neues einfallen, so dass keine 
Langeweile aufkommt.  

Diejenigen die Zeit finden, geniessen danach noch das gemütliche Beisammensein. 

Neu findet dieses Training am Freitag von 09.00 Uhr – 10.00 Uhr statt. 

Herzlichen Dank an den KVD und vor allem an Gina, für die gute Arbeit. 

Giffers, 7.3.2019 

Emerith Bertschy 

Agility  

Am Dienstag 10. April 2018 starteten wir frisch ausgebildet und voll motiviert mit dem Agility-Training, 
mit je 8 Teams in der Aufbau- und der Fortgeschrittenen Gruppe. Die Aufbau-Gruppe reduzierte sich 
bis zum Schluss auf 5 Teams. Alle Teams besuchten die Trainings regelmässig und waren voller Elan 
dabei. So blieben auch die Fortschritte nicht aus, was alle beteiligten glücklich machte. 

Wir mussten «nur» zweimal wegen des Wetters absagen. Der Hitze haben wir getrotzt. Ein Hund 
hatte ein bisschen Mühe mit der Hitze. Die anderen kamen ganz gut zurecht und natürlich suchten 
diejenigen die am Warten waren, immer wieder den Schatten auf. 

Die Agi-Gruppe am Samstag war zum grössten Teil unzuverlässig. Jedoch waren einzelne Teams im-
mer wieder anwesend. Mit nur zwei Personen stellt man so schnell keinen Parcours auf. Ich werde in 
Zukunft, samstags keine Agility-Trainings mehr anbieten können. Es tut mir leid für die Teams, die 
gerne dann trainiert hätten.  

Andrea: Ich danke Nadia für ihre großartige Unterstützung und freue mich mit ihr und den Teilneh-
menden auf die neue Saison. 

Nadia: Ich danke Andrea für die Organisation und die vielen lehrreichen Trainings. Und auch ich freue 
mich auf die neue Saison mit unseren coolen Teams. 

05.03.2019 

Andrea Zeller / Nadia Aebischer 
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Jugend&Hund-Gruppe  

Die Jugend&Hund-Gruppe begann am 7. April 2018 mit der Saison 2018. Die Teilnahme der Kinder 
war sehr rege und gut besucht, es war eine wahre Freude das Training zu leiten.  

Im JuHu habe ich vor allem Jugendliche und wollte den ihnen etwas Spannendes bieten, damit sie 
weiterhin gerne ins JuHu kamen.  

Ich habe mich entschieden Longieren, Nadac einzeln zu trainieren und später noch mit Sprüngen aus 
dem Agility miteinander zu verbinden. Die Kinder und die Hunde haben in dieser Saison tolle Fort-
schritte gemacht.  

Das traditionelle Sommergrillen war genial! Das Wetter war top und es kamen sehr viele Kinder mit 
ihren Geschwistern und Eltern. Alle haben ihren Beitrag mitgebracht und zusammen hatten wir eine 
grosse Auswahl an feinen Speisen! 

Auch der Chlousemorgen war gut besucht und dank dem nicht allzu schlechten Wetter gut durchführ-
bar. Wir gingen eine gewisse Strecke spazieren, wo ich zuvor viele Nüsse und Leckereien versteckt 
hatte. Zum Schluss trafen wir uns im Clubhaus, wo wir die selbst gemachten Sachen der Eltern und 
warmen Tee geniessen konnten.  

Ich danke allen Kindern für ihre fleissige Teilnahme am Training. Den Kindern und Eltern danke ich 
zudem für die Teilnahme an den Spezialanlässen und all dem Mitgebrachten.  

Die Saison 2019 beginnt schon bald und ich hoffe auch im Jahr 2019 auf eine rege Teilnahme. 

05.03.2019 

Andrea Zeller 

 

Sämtliche Berichte werden von der Versammlung einstimmig mit Applaus genehmigt. 

 

4 Jahresbericht der Kassierin 

Die Jahresrechnung wird an die GV-Teilnehmer verteilt. 

Die Kassierin erläutert die verschiedenen Beträge der Bilanz und der Erfolgsrechnung.  

Der Revisorenbericht wird von der Revisorin verlesen. Sie empfiehlt der Versammlung die Jahresrech-
nung unter Verdankung an die Kassiererin zu genehmigen und Decharge zu erteilen. Einstimmig, un-
ter Applaus ist dies von der Versammlung erfolgt. 

 

5 Budget 2017 

Doris Fürholz verliest und erklärt das Budget für 2019. Grössere Anschaffungen sind dieses Jahr die 
WC Anlagen vorgesehen. 

Die Versammlung genehmigt das Budget einstimmig. 

 

6 Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand empfiehlt, die bisherigen Mitgliederbeiträge zu belassen 

Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

7 Vereinsaustritte 
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Ausgetreten sind:  

Gasser Corinne, Tinguely Elisabeth, Zimmermann Thomas, Fleischlin Franziska, Stritt Therese, La-
ternser Carmen, Vaucher Ruth, Daniel, Jenny, Gross Hubert, Aeby Gina, Herren Kathrin, Arn Dupré 
Rose-Marie, Neuchaus Rachele, Kunze Petra, Grossrieder Sabine und Selina 

 

8 Neuaufnahmen 

Neu in den Verein aufgenommen wurden:  

Lehmann Romina, Heid Gottlieb, Mika, Fasel Noemi, Costa Alves Sara Marisa, Fuchs-Wyder 
Dorothea 

 

9 Demissionen 

Die Vorstandsmitglieder, Lenherr Willy, Beisitzer und Gross Caroline, Sekretärin, haben auf diese GV 
ihren Rücktritt aus dem Vorstand eingereicht. 

10 Wahlen 
10.1 Sekretär/in 

Mangels Kandidaten konnte die Wahl vorgenommen werden Die Aufgaben der Sekretärin/des 
Sekretärs werden bis auf Weiteres durch die übrigen Vorstandsmitglieder wahrgenommen. 
Sollte sich im Verlauf des Vereinsjahres jemand für dieses Amt zur Verfügung stellen so wird 
die Person vorläufig im Vorstand mitarbeiten und an der nächsten GV formell gewählt. 

10.2 Beisitzer/in 

Mangels Kandidaten konnte die Wahl vorgenommen werden Die Aufgaben der Beisitzerin/des 
Beisitzers werden bis auf Weiteres durch die übrigen Vorstandsmitglieder wahrgenommen. 
Sollte sich im Verlauf des Vereinsjahres jemand für dieses Amt zur Verfügung stellen so wird 
die Person vorläufig im Vorstand mitarbeiten und an der nächsten GV formell gewählt. 

10.3 Rechnungsrevisoren 

Binz Eliane und Gantenbein Corinne werden als Revisorinnen einstimmig wiedergewählt.  

 

11 Jahresprogramm 2019 
 Kegeln: 13. April 2019 ab 18.00 Uhr, Neuenegg 
 Wanderung: noch offen 
 Martinsmarkt: Stand am 9. November 2019 
 Flyer ist in Arbeit.  

 

12 Ehrungen / Verdankungen 

Der Präsident ehrt die abtretenden Vorstandsmitglieder 

Demission Willy Lenherr 

Willy Lenherr hat sich entschieden, seine aktive Mitarbeit im Vorstand nach 8 Jahren zu beenden. Er 
hat während dieser langen Zeit zuerst als technischer Leiter und später als Beisitzer immer aktiv und 
mit viel Elan mitgewirkt und mitgeholfen, den KVD auf Kurs zu halten. Mit Willy Lenherr verliert der 
Vorstand nicht nur einen stillen und fleissigen Schaffer, sondern auch viel Erfahrung und eine wert-
volle Stimme. 
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Willy Lenherr hat in all den Zeiten und bei allen Diskussionen nie den Blick für die Realität verloren. Er 
hat es immer wieder verstanden, den Vorstand bei manchmal hitzigen Diskussionen mit einem klaren 
und unmissverständlichen Beitrag auf den Boden der Tatsachen zurückzuholen, wenn die Emotionen 
hochgingen und die Diskussionen aus dem Ruder zu laufen drohten. Daneben hat Willy sich im Hin-
tergrund immer und unermüdlich für den Verein eingesetzt und viele Dinge und Aufgaben übernom-
men, ohne das an die grosse Glocke zu hängen. Willy hat auch nicht auf einen Auftrag oder eine Bitte 
gewartet. Er hat einfach getan, was getan werden musste aus Interesse und Engagement für den 
KVD. Diese Eigenschaften haben ihn für uns äusserst wertvoll gemacht und der Vorstand bedauert 
ausserordentlich, dass wir diese Stimme der Vernunft in unseren Sitzungen nicht mehr vernehmen 
werden. Auch sein trockener Humor wird uns fehlen.    

Der Vorstand dankt Willy Lenherr für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und für seine tatkräftige 
Unterstützung bei der Vereinsführung. Wir wünschen ihm und seiner Familie von Herzen alles Gute 
für die Zukunft. 

Düdingen, den 8. März 2019 

Der Präsident  

Werner Gander 

 

Demission Caroline Gross 

Wir haben mit grossem Bedauern zur Kenntnis nehmen müssen, dass uns Caroline Gross nach der 
GV 2019 im Vorstand nicht mehr als Sekretärin unterstützen kann. Wir haben die zuverlässige Arbeit 
und das grosse Engagement von Caroline immer sehr geschätzt und sie war für den Präsidenten im-
mer eine sehr wertvolle und effiziente Unterstützung. Wenn es einmal länger ging bis ein Protokoll 
verschickt wurde, so lag das immer am Präsidenten und nicht an der Sekretärin. 

Der Vorstand und der Verein hat auch viel von der reichen Erfahrung von Caroline aus ihrer Mitarbeit 
in anderen Organisationen und Vereinen profitiert. Sie hat immer wieder gute Ideen und Verbesse-
rungsvorschläge eingebracht.  

Der Vorstand dankt Caroline für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und für ihre tatkräftige Unter-
stützung bei der Vereinsführung. Wir wünschen ihr und Ihrer Familie von Herzen alles Gute für die Zu-
kunft. 

Düdingen, den 8. März 2019 

Der Präsident  

Werner Gander 

 

Die beiden Geehrten werden mit Applaus verabschiedet. 

 

13 Verschiedenes 

Nadia Aebischer und Barbara Schafer machen den Vorstand darauf aufmerksam, dass die Homepage 
vielfach nicht aktualisiert wird, und dass dieses Instrument vermehrt für den Auftritt des KVD genutzt 
werden muss. Es müssen auch aktuelle Bilder der verschiedenen Gruppen sowie kurze Berichte über 
die Aktivitäten des Vereines aufgeschaltet werden. Viele Interessierte und vor allem die Jungen infor-
mieren sich vor allem über diese Plattform. Die Homepage ist die Visitenkarte unseres Vereines und 
muss unbedingt angepasst werden. 
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Barbara Schafer macht den Vorschlag, dass ein Mitglied des Vorstandes die verschiedenen Gruppen 
besucht und kurz über die Aktivitäten des KVD informiert und nach den Wünschen oder nach Verbes-
serungen der Mitglieder nachfragt. Die Technische Leiterin soll dieses Thema an der nächsten ÜL Sit-
zung ansprechen. 

Flyer 

Der Flyer ist in Arbeit und wird so rasch als möglich verteilt. 

Leiternachwuchs 

Dieses Thema muss unbedingt angegangen werden. Es sollen verschiedene Möglichkeiten geprüft 
werden. Auch ein Aufruf auf der Homepage soll gemacht werden. 

Informationen 

Zum Schluss informieren der Präsident, der Vizepräsident sowie die Technische Leiterin, dass sie ihre 
Ämter auf die nächste GV zur Verfügung stellen und ihre Demissionen einreichen werden. 

 

Schluss der Sitzung 22:30 Uhr 

 

Der Präsident      Die Sekretärin 

 

Werner Gander      Caroline Gross 


